

## Estiman impacto externo a PIB mexicano (Reforma 26/07/16)

Estiman impacto externo a PIB mexicano (Reforma 26/07/16) Por Ulises Díaz Cd. de México México (26 julio 2016).- En 2016 México crecerá en 2.3 por ciento, un menor desempeño al registrado en 2015, debido a la inestabilidad económica y financiera internacional así como la reducción de los ingresos y el gasto público nacional, señaló la Comisión Económica para América Latina (Cepal). A principios de año, el organismo había pronosticado que el País crecería 2.6 por ciento. Este año se estima que la inflación interanual, a diciembre, alcance 3 por ciento, la tasa abierta de desempleo se ubique en 4 por ciento, mientras que el déficit fiscal esté en alrededor del 3 por ciento del PIB y el déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos llegue a 3.1 por ciento del PIB. "Entre los factores que inciden directamente en este escenario se encuentran el desempeño negativo del sector manufacturero de los Estados Unidos (altamente vinculado a las exportaciones mexicanas); la inestabilidad económica y financiera internacional", señala el documento de Cepal Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2016. "La disminución de la producción de petróleo de México y el bajo precio de la mezcla mexicana, lo que reduce los ingresos y el gasto público y genera una leve desaceleración del consumo interno en la segunda parte del año". En 2015, el País tuvo una tasa de crecimiento de 2.5 por ciento, lo cual se logró por un impulso en el consumo interno en la segunda parte del año, lo cual logró contrarrestar el desempeño negativo de las exportaciones. Este año, sin embargo, no parece que habrá tal impulso. La Cepal advierte que el panorama internacional, con la inestabilidad en Estados Unidos y la incertidumbre generada por la salida de Reino Unido de la Unión Europea, está complicando el ambiente económico, no sólo para México sino para toda América Latina. Además, a la menor demanda externa se suma la tendencia a la baja de los precios de los productos básicos. "La región enfrenta un contexto de bajo crecimiento, por segundo año se espera una contracción de 0.8 por ciento con grandes diferencias regionales, especialmente en América del Sur, que será de -2.1 por ciento", dijo Alicia Bárcena durante la presentación del documento. Este es el segundo año consecutivo que cae el PIB en el promedio regional, dado que el año pasado fue de -0.5 por ciento, con lo cual el PIB per cápita tendrá una disminución de 2 por ciento. En la región, la caída más drástica la tendrá Venezuela, con una cifra negativa de 8 por ciento, seguido por Brasil con 3.5 por ciento, mientras que Ecuador con 2.5 por ciento y Argentina con 1.5 por ciento. En el Caribe, Surinam y Trinidad y Tobago tendrán caídas de 4 y 2.5 por ciento respectivamente. En sentido contrario, el mejor desempeño es el de República Dominicana con 6 por ciento, Panamá con 5.9 por ciento y Nicaragua y Bolivia, ambos con 4.5 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo